
Ennepetal, 17. Juli 2023 
 

Protokoll 
 
Mitgliederversammlung am 14.Juni 2023 im Saal des Kulturzentrums Pelmke, Pelmkestr. 14,  
58089 Hagen-Wehringhausen 
 
 
Um 19:30 Uhr eröffnete Bernd Nolte die Versammlung. Nach einer Gedenkminute für unseren lieben 
Schachfreund Michael Kanders berichtete Bernd über den wieder angelaufenen Spielbetrieb auf Mann-
schafts- und Vereinsebene.  
Der kommissarische Spielleiter Stephan Schmitz resümierte die vergangene Saison der ersten Mannschaft 
in der Verbandsliga und der zweiten Mannschaft in der Bezirksliga. Die erste Mannschaft konnte durch 
einen Sieg in der letzten Runde ohne weitere Qualifikationen in der Verbandsliga bleiben. Die zweite Mann-
schaft errang mit einem Sieg über Ardeyhöhe und einem Unentschieden gegen Herdecke zwei Achtungs-
erfolge. In der Bezirksliga gab es keine Absteiger. Stephan berichtete auch über die durchgeführten Ver-
einsturniere und ehrte die Sieger. Vereinsmeister wurde Ariane Kamrath. Der 2. und 3. Platz wird erst in 
den noch offenen Partien ermittelt. Pokalsieger wurde Georg Krug. Den zweiten Platz belegte Ariane 
Kamrath. Die DWZ-Wertung gewann Thomas Kebbekus. Da im Blitz erst zwei Runden (mit sehr reger Be-
teiligung) gespielt wurden, wird mit den beiden nächsten Turnieren in der neuen Saison eine Gesamtwer-
tung durchgeführt, da immer vier Turniere ausgewertet werden und es dabei immer ein Streichergebnis 
gibt.  
 
Der Kassierer Rolf erläuterte die Ein- und Ausgabensituation. Der Kassenbestand hat sich im Jahr 2022 
um rd. 1.000 € erhöht. Einnahmen in Höhe von 2.483 € standen Ausgaben von 1.486 € gegenüber. Der 
Kassenstand von 2.185,84 € am 31.12.2021 hat sich auf 3.183,06 € am 31.12.2022 erhöht.  
 
Die Kassenprüfer bestätigten eine korrekte Kassenführung.  
  
Der Vorstand wurde einstimmig entlastet.  
 
Der bislang kommissarische Spielleiter Stephan Schmitz, der bisherige Vorsitzende Bernd Nolte und der 
bisherige Kassierer Rolf Weber wurden einstimmig für ein Jahr gewählt. Die Wahl wurde angenommen.  
 
Unser Schnellschach Open (zukünftig Michael Kanders Gedächtnisturnier) wollen wir wieder ausrichten – 
in diesem Jahr am 1. November. Rolf fragt bei der Pelmke nach, Bernd spricht Niko Salewski an. Er hatte 
seine Unterstützung angeboten. Stephan spricht Michael Drasga an.  
 
Spielbetrieb Mannschaften: 
Die Verbandsliga wird aufgrund der Brückensperrung Lüdenscheid wahrscheinlich in 2 Gruppen gespielt. 
Wir werden bei 6 Mannschaften 5 Kämpfe bestreiten.  
Die Konstellationen in der Bezirksliga sind noch offen.  
 
Spielbetrieb Verein/Vereinsabend: 
Die Turniere (Vereinsmeisterschaft, Pokal und Blitz) sollen wie in dieser Saison durchgeführt werden.  
 
Sonstiges: 
Für Schüler und Studenten wollen wir den Mitgliedsbetrag auf 50 % der Normalbeitrages – also 3,50 € 
monatlich reduzieren. 
Die momentan unbefriedigende Lagerung unseres Spielmaterials möchten wir ändern.  
Ralf Mellis schlug eine vereinfachte E-Mail-Weiterleitung für die Mannschaften und den Vorstand vor.  
 
Um 21.00 Uhr wurde die Versammlung beendet. 
 
  
Bernd Nolte 


